

le sens, tout en conservant la mesure. C'est là que l'on reconnaît le vrai chanteur et qu'on l'écoute avec plaisir.

Ce chant doit être exécuté d'un mouvement modéré, mais pas lent; c'est ce que signifie le mot *moderato* placé en tête du morceau.

H. NANSOT,

Inspecteur d'écoles.

Petite Revue

La langue française dans l'Ontario.—Le ministère de l'Éducation d'Ontario a promulgué récemment un règlement scolaire tout à fait injuste et vexatoire pour les 300,000 Canadiens français qui habitent la province sœur. Ce règlement restreint l'enseignement du français au premier cours et à une seule heure par jour dans les autres cours dans les écoles bilingues de cette province, et impose aux écoles catholiques anglo-françaises l'obligation d'une double inspection, où la supériorité est donnée aux fonctionnaires de langue anglaise. Aussi, cette ordonnance vexatoire a-t-elle créé une profonde sensation chez nos compatriotes, qui ont protesté énergiquement contre l'attitude injustifiable du gouvernement de Toronto. Les commissions scolaires catholiques et françaises résistent courageusement et nous souhaitons qu'elles poursuivent jusqu'à la victoire la lutte qu'elles soutiennent avec tant de raison. Il est temps de savoir si les droits conférés à la langue française au Canada par l'Acte de l'Amérique Britannique du Nord sont déjà reniés au Canada, en dehors de la province de Québec.

Dans les Balkans.—Réciproquement la Turquie et les petites nations balkaniques se sont déclaré la guerre il y a déjà quelques semaines. La Bulgarie, la Roumanie, la Serbie, le Monténégro, la Grèce se sont ligüés contre le farouche Turc, ennemi héréditaire du chrétien. C'est une guerre dont les origines remontent au quinzième siècle, à la prise de Constantinople, et à l'heure où nous écrivons, les alliés balkaniques l'emportent sur le Croissant. Les alliés Bulgares et Serbes ont remporté à soixante mille de Constantinople une immense victoire: 60,000 sont restés sur le champ de bataille entre Lulle Burgas et Seraï. Le lendemain la ville d'Andrinople capitulait, et la garnison turque forte de 50,000 se rendait aux vainqueurs. Quand notre revue ira sous presse, Constantinople sera probablement aux mains des Bulgares.

Les pays chrétiens formant partie de l'empire turc sont les plus malheureux, et ne présentent plus de leur antique splendeur que des amas de ruines.

Plusieurs états se sont détachés successivement de l'empire ottoman: La Grèce en 1830, et depuis 1878, le Monténégro, la Serbie et la Roumanie. La Bosnie et l'Herzégovine, très éloignées du centre de l'empire, ont vu leur administration confiée à l'Autriche. Bien que détachés depuis longtemps de la Turquie, les états des Balkans ont toujours eu à souffrir de la brutalité musulmane.

A la mémoire de Garneau.—Samedi, le 19 octobre dernier, a été dévoilé solennellement à Québec, un magnifique bronze élevé à la mémoire de l'historien F.-X. Garneau, par un riche industriel canadien-français, l'honorable M. G.-E. Amyot, C.L. M. Amyot a fait don de ce monument au gouvernement de notre province. A cette occasion de beaux discours furent prononcés par MM. Amyot, le Lieutenant-gouverneur, Sir Lomer Gouin, Sir Wilfrid Laurier, le recteur de l'Université McGill, le recteur de l'Université Laval, le lieutenant-colonel Wood,